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DIGSPES. Incontro con le Parti Sociali – lunedì 6 luglio 2020 
 
Data la perdurante situazione di emergenza sanitaria, la riunione si è tenuta a distanza, 
tramite la piattaforma MEET di Google 
 
 
Sono presenti: 
G. Pedrazzi, per Ascom Alessandria 
M. Barasolo per Ascom Vercelli 
G. Monighini per Confindustria Alessandria 
G. Scalfari per Astiss 
Avv. P. Pollastro per COA Novara 
A. Attinà, Ordine reg. Assistenti sociali 
F. Francavilla per Ufficio Scolastico Regionale 
G. Goslino, per CGIL Alessandria 
C. Cabiati per Azienda ospedaliera Alessandria 
F. Zoin, per Prefettura Asti 
E. Tommasi per Inail, Novara 
B. Ghiotti per Gruppo Anteo 
M. Garbarino, per Liceo Scientifico "Vercelli" di Asti 
Sono inoltre presenti i proff. Serena Quattrocolo, Giorgio Barberis, Daniele Bondonio, 
Ferruccio Ponzano, Chiara Bertone, Roberto Mazzola, Enrico Ercole e i dott. Luciano Pugliese 
e Michela Ciselli 
 
 
L’incontro inizia alle ore 9.30 con i saluti del Direttore del Dipartimento, professoressa Serena 
Quattrocolo, che dà il benvenuto ai partecipanti, sottolinea l’importanza (non formale, ma 
sostanziale) di incontri come quello odierno e illustra nel complesso l’offerta formativa del 
Dipartimento di Giurisprudenza e Scienze Politiche, Economiche e Sociali per l’anno 
accademico 2020/2021. 
Il direttore illustra il quadro generale in cui è maturata l’offerta formativa 2020/21, influenzata, 
per un verso, dalla forte riduzione delle risorse per la didattica determinata dal bilancio 
d’Ateneo, in ragione delle previsioni del Ministero per l’Economia e la Finanza e, per altro 
verso, dall’emergenza sanitaria, che ha imposto inediti obiettivi di didattica a distanza. L’idea 
del Dipartimento, tuttavia, è quella di trasformare l’emergenza in spunti per migliorare l’offerta 
formativa, intercettando i potenziali studenti che non sono in grado di frequentare stabilmente 
le lezioni in presenza. Inoltre, in linea con le indicazioni dell’Ateneo, il Dipartimento intende 
puntare molto sull’offerta di corsi singoli, non solo verso coloro che sono interessati ai concorsi 
pubblici per l’insegnamento, ma anche verso categorie di professionisti che necessitano di 
costante aggiornamento. 
Per questa ragione, l’occasione è particolarmente utile a raccogliere spunti e suggerimenti 
riguardanti l’offerta formativa 2020/21, nonché le successive. 
Prende poi la parola il prof. Giorgio Barberis in qualità di vice-direttore del Dipartimento, 



 

mettendo anzitutto in evidenza i (molti) punti di forza comuni a tutti i Corsi di Laurea e 
sottolineando l’esigenza e l’opportunità di consolidare il legame con il territorio del Piemonte 
Orientale, anche attraverso incontri che possano coinvolgere il numero più ampio possibile dei 
rappresentanti delle Parti Sociali, o mediante riunioni mirate con ciascuna delle realtà 
interessate. 
Egli passa poi a illustrare le specificità (in particolare il carattere interdisciplinare) del Corso di 
Laurea che presiede, ossia il CdL triennale di Scienze politiche, economiche, sociali e 
dell’amministrazione ASPES. Intervengono poi i presidenti di ciascun Corso di Laurea del 
DIGSPES, ossia la prof.ssa Chiara Bertone per CLASS (molto apprezzato dagli operatori 
sociali del territorio astigiano), il prof Roberto Mazzola per LMG (al centro di una profonda e 
originale revisione dell’ordinamento), il prof. Enrico Ercole per SSL (anch’esso in continuo 
aggiornamento) e il prof. Daniele Bondonio, per EMI (che ha avuto riscontri molto positivi in 
termini di iscrizioni e di preparazione degli studenti al mondo del lavoro). 
Vengono poi ricordati i dati molto positivi relativi al Dipartimento, certificati anche dal consorzio 
indipendente AlmaLaurea, che monitora, in ambito nazionale, il livello di soddisfazione degli 
studenti universitari (e che certifica per il nostro Ateneo livelli elevati di gradimento). 
Segue poi una discussione con diversi rappresentanti delle Parti Sociali invitate all’incontro. In 
un clima molto partecipe e propositivo, si conviene circa l’opportunità di proseguire il dialogo in 
incontri successivi con ciascuna realtà, e si ragiona sull’opportunità, per alcune specifiche 
situazioni (ad esempio, con l’Ufficio Scolastico Regionale, rappresentato dal dottor Francavilla, 
e con l’Azienda Ospedaliera, rappresentata dalla dottoressa Cabiati), di studiare nel dettaglio 
possibili collaborazioni, fino a sottoscrivere convenzioni e accordi strutturali. 
L’Avv. Piero Pollastro, presidente del Consiglio dell’Ordine degli avvocati di Novara, sottolinea 
come il CNF e il ministero della giustizia stiano spingendo per una trasformazione della laurea 
magistrale in giurisprudenza, attraverso una maggiore integrazione dell’ultima parte del 
percorso, con esperienze professionali. Tale innovazione sarebbe di agevole attuazione al 
Piemonte orientale, vista la forte collaborazione con i COA locali. 
Intervengono anche: il dottor Attinà (che ha avuto parole di apprezzamento ed elogio per la 
collaborazione con il Dipartimento, in particolare per le attività nella sede di Asti), il quale 
sottolinea come il master MACOSS rappresenti un prezioso esempio di integrazione tra 
formazione e professione; il dottor Tommasi dell’INAIL, con il quale si è ipotizzato - grazie al 
suggerimento del dottor Pugliese, EP del Dipartimento - di siglare a stretto giro un accordo per 
stage e tirocini dei nostri studenti. 
La riunione si chiude alle ore 11.30. 
 
Prof. G. Barberis 
 

 


